

Le 7 mars, "Féministes en mouvements" interpelle les candidat-es aux présidentielles

mardi 6 mars 2012

L'égalité, maintenant !

A l'occasion de l'élection présidentielle, 45 associations féministes, regroupées au sein de « Féministes en Mouvements », organisent le mercredi 7 mars 2012 une soirée "Mais qu'est-ce qu'elles veulent (encore) ?"

Au cours de cette soirée, les féministes énonceront leurs exigences et interpellent des candidates et candidats républicains à l'élection présidentielle. Ils et elles présenteront leurs engagements pour faire de l'égalité femmes - hommes une réalité.

Au programme :

- Interpellation de candidates et candidats à l'élection présidentielle
- Chanteuses, humoristes, réalisatrices seront présentes pour animer la soirée
- Projection de films féministes
- Mur d'affiches féministes de 1970 à nos jours

Avec cette soirée, les Féministes en Mouvements veulent faire entendre les voix de millions de femmes et d'hommes qui ne supportent plus de vivre dans une société où persistent des inégalités entre les sexes. L'égalité entre les femmes et les hommes est une condition essentielle du progrès, de la démocratie et de l'émancipation de toutes et tous. Différences de salaire, répartition inégale des tâches domestiques, absence de parité au niveau politique et décisionnel, plafond de verre, précarité, image dégradée dans les médias, violences sexistes et sexuelles : stop !

Plus de 40 ans après le mouvement de libération des femmes, nous, féministes, femmes et hommes, portons des revendications ambitieuses. Le 7 mars, nous exigerons des candidats qu'elles et ils s'engagent...

Retrouvez le Manifeste, la présentation de l'événement du 7 mars à la Cigale à Paris, et d'autres infos sur <http://ellesprennentlaparole.blogspot.com>

Lettre ouverte aux candidat-e-s à l'élection présidentielle

Madame, Monsieur,

Vous sollicitez nos suffrages à l'occasion de l'élection présidentielle d'avril prochain.

Nous attirons votre attention sur la situation des femmes dans notre pays, république laïque dont vous aspirez à être le ou la Président-e. Vous pensez sans doute que les droits des femmes ont beaucoup avancé depuis quelques décennies. Vous avez raison, les progrès ont été considérables en France, à l'échelle européenne et mondiale, surtout grâce aux luttes que les femmes ont menées. Vous pensez peut-

être que ces progrès ont été tellement importants que nous ne sommes plus très loin d'atteindre l'égalité entre les femmes et les hommes.

C'est faux. Malgré les avancées, les inégalités demeurent criantes. Et la crise économique, financière, sociale, écologique que nous traversons les accroît.

Nous ne pouvons plus en rester aux déclarations d'intention, nous ne nous satisferons pas d'une série de promesses ou de mesurètes. **L'égalité femmes - hommes est une condition indispensable du progrès social, de la démocratie et de l'émancipation de toutes et de tous.**

Pour qu'elle se réalise, elle doit devenir **une priorité politique nationale**. Nous exigeons un changement radical et immédiat. Celui-ci ne dépend que d'une chose : votre volonté politique et celle de votre éventuel futur gouvernement (paritaire, cela va mieux en le disant) de mobiliser la société vers un objectif : en finir avec le sexisme et les inégalités.

Parmi les 30 mesures indispensables que nous proposons pour atteindre l'égalité entre les sexes, nos 45 associations féministes en ont listé **10 qui sont prioritaires à court terme. Parmi ces mesures : la création d'un Ministère des Droits des Femmes, une sur-cotisation sur les temps partiels, l'ouverture de 500 000 places en crèche, le remboursement à 100% de l'IVG ou encore la création de 4500 places d'accueil pour les femmes victimes de violences conjugales.** Etes-vous d'accord pour les mettre en œuvre avec les moyens financiers correspondants si vous êtes élu-e Président-e de la République française ?

Merci d'avance de votre réponse. Nous ne manquerons pas de la faire connaître autour de nous, notamment à toutes celles et ceux, de plus en plus nombreuses et nombreux, qui considèrent que l'égalité femmes - hommes doit être une priorité des années qui viennent.

Cordialement,

Les Féministes en Mouvements

45 associations féministes ont adressé aux candidats à la présidentielle une lettre ouverte pour leur présenter 10 mesures pour atteindre l'égalité : "Êtes-vous d'accord pour les mettre en œuvre avec les moyens financiers correspondants si vous êtes élu-e Président-e de la République Française ?"

10 mesures pour atteindre l'égalité femmes - hommes

- 1.** Créer un ministère d'État des Droits des Femmes dans un gouvernement paritaire
- 2.** Réaliser l'égalité professionnelle et salariale avant 2017 en engageant une revalorisation des métiers à prédominance féminine et en majorant les cotisations sur les temps partiels.
- 3.** Créer une Haute Autorité contre les violences faites aux femmes avec un Observatoire national dédié
- 4.** Rembourser l'IVG à 100% et ouvrir 100 nouveaux centres d'IVG
- 5.** Ouvrir 500 000 places d'accueil en crèche dans les 5 ans.
- 6.** Multiplier par 4 le nombre de places d'hébergement spécifiques pour les femmes victimes de violences
- 7.** Assurer dans les 3 ans, à chaque professionnel-le intervenant dans le champ éducatif, une formation à

l'égalité filles-garçons et à la déconstruction des stéréotypes sexistes

8. Reconnaître le droit à l'adoption pour les couples de même sexe et le droit à l'aide médicale à la procréation pour les couples de lesbiennes.

9. Supprimer le délit de racolage passif, mettre en place des mesures de prévention et d'éducation, pénaliser les clients prostitueurs et accompagner les personnes qui souhaitent quitter la prostitution.

10. Garantir la délivrance et le renouvellement du titre de séjour aux femmes étrangères victimes de violence

P.-S.

Voir aussi sur le site d'Adéquations :

- [Discours de conclusion des Rencontres d'été "Féministes en mouvements"](#)